

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

[教育厚生常任委員会所管関係]

No.61

福祉のこと

#### 意見・質問・要望等

福祉タクシーについて、前進し変わったと聞くが、詳しく説明して欲しい。【桜自治センター】

#### 当 日 の 回 答

要介護認定を受けている方に、タクシー券を今までより多い月2枚ぐらい出すようになったようです。

#### 当 局 回 答

高齢者福祉タクシー助成事業の対象となる方は、65歳以上の高齢者で構成される世帯のうち75歳以上の方で、1月あたり200円の助成券を4枚交付(年間48枚、9,600円相当)しています。

これまで、皆さまが利用しやすいようにと何度か制度の見直しを行っております。例えば、平成26年度には、デマンドタクシーのまちなか特別運行(200円区間)に対応するため、これまでの400円券から200円券に変更(年間の助成金額は同額)したり、平成27年度には市外への通院の際に利用しやすいようにと、1回あたりの利用限度額を1,000円に引き上げています。

また、心身に重度の障害がある方に対しても、同様の福祉タクシー助成事業を行っております。【社会福祉課】

No.62

福祉のこと

#### 意見・質問・要望等

障害者・高齢者福祉タクシー券について、私の妻が障害者のため福祉タクシー券をもらっているが、亘理町内の病院へ通院のため、タクシー券を使ったことがない。タクシー券とガソリン券の選択ができるようにして欲しい。【高畠南公民館】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

障害者福祉タクシー助成事業について、以前よりタクシー券とガソリン券の選択制にしてほしいとのご要望を受けております。

現に実施している自治体もあることから、さらに内容の検討を進めています。【社会福祉課】

No.63

福祉のこと

#### 意見・質問・要望等

地域ごとに小規模なグループホームを建設するなど、角田市独自の高齢者対策事業はできないものか。【豊室公民館】

#### 当 日 の 回 答

非常に貴重且つ独自性のあるご提案であると思います。今後検討させて頂きます。耕作放棄地や空き家対策、高齢者の問題等、複数の政策を絡めて検討することが必要である思います。

#### 当 局 回 答

全国的に高齢化が進展する中、角田市においても平成29年1月末現在の高齢化率が32.2%となっております。

認知症対応型グループホームは、1つの共同生活住居(ユニット)に5~9人の少人数の利用者が、介護スタッフとともに共同生活を送っており、現在、市内には4カ所(角田地区3カ所、桜地区1カ所)あります。

施設の整備にあたっては、「第6期高齢者福祉計画・介護保険事業計画」において、日常生活圏域を設定し、圏域ごとの介護サービス必要量を見込み、整備することとしております。

例えば、各地区を日常生活圏域と設定した場合、その地区の方しか入所できなくなってしまうため、現在、角田市の人口規模、地域特性等を考慮して日常生活圏域を1つと定めております。

現在、平成30年度から平成32年度までの「第7期高齢者福祉計画・介護保険事業計画」の策定に向けて、65歳以上の方、要支援・要介護認定を受けている方、介護保険事業所、ケアマネジャーの方々に対し、ニーズ等を把握するためのアンケート調査を実施しているところですが、この調査結果を分析し、高齢者の方が住み慣れた地域で安心して暮らせる地域包括ケアシステムの推進に向けて、認知症対応型グループホームの整備も含め、今後の高齢者福祉施策を検討していきます。【社会福祉課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

[教育厚生常任委員会所管関係]

No. 64

仙南クリーンセンターのこと

#### 意見・質問・要望等

- 仙南クリーンセンターの試験運転について、
- ①普通は煙突から出る煙の色は見えないが、遠くから見ると煙が見える、何か問題はないのか。
  - ②最終処分場のごみを再度燃やす性能があるのか。
  - ③ダイオキシンの濃度を教えて欲しい。【小田自治センター】

#### 当日の回答

- ①煙突から出ているのは煙ではなく、殆どが水蒸気なので問題はありません。また、ダイオキシン等を除去する装置が付いているので心配ありません。
- ②焼却炉は流動床式ガス化溶融炉と言います。最終処分場のごみを分別して再焼却し、ごみから発生した灰をスラグ化して再利用し、金属類を回収します。
- ③ダイオキシン濃度は0.1ナノグラム以下になっているはずです。

#### 当局回答

- ①、②については、当日の回答のとおりです。
  - ③ダイオキシン濃度について、国の基準は、当日の回答のとおり0.1ナノグラムになっています。
- 仙南地域広域行政事務組合の基準は、さらに厳しく0.01ナノグラム未満とし、対策をしています。  
【生活環境課】

No. 65

仙南クリーンセンターのこと

#### 意見・質問・要望等

- 仙南クリーンセンターが供用開始となることで、ごみの分別に変更はないのか。角田市のごみの分別は他自治体に比べて面倒だ。【老ヶ崎住宅集会所】

#### 当日の回答

- 現在は分別方法に変更はありませんが、今後プラスチックごみについて若干の変更が加わるようです。

#### 当局回答

- 分別方法は角田市だけではなく仙南2市7町同じルールで運用されておりますのでご了承願います。なお、布団や剪定枝など、直接自分で搬入するとき規格に制限がありました。仙南クリーンセンターになり撤廃となりました。また衣装ケースやクーラーボックスなどの「粗大のプラごみ」が仙南クリーンセンターでの受入れが可能となりました。【生活環境課】

No. 66

仙南クリーンセンターのこと

#### 意見・質問・要望等

- 仙南クリーンセンターが稼働したようだが、どのような状況か。角田衛生センターは取り壊すのか。【藤尾自治センター】

#### 当日の回答

- 平成29年3月末まで試験運転を行い、4月から仙南地域広域行政事務組合に引き渡される予定です。角田衛生センターの取り壊しについては、財政の余裕が無いことから当分行われません。また、角田衛生センター敷地内にあるし尿処理施設とペット等火葬施設は当分稼働していきます。

#### 当局回答

- 当日の回答のとおりです。なお、ペット等火葬施設とあるのは、犬・猫等の死体を焼却する動物焼却施設のことです。【生活環境課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No. 67

仙南クリーンセンターのこと

#### 意見・質問・要望等

大工をしているが、仙南クリーンセンターが稼働してからは木工作業で発生する「木くず」などは受け取らなくなつた。木くずは扱わないのか。【藤尾自治センター】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

建設、建築業を営む方の「木くず」は産業廃棄物(廃棄物処理法第2条)にあたるため、仙南クリーンセンターで取扱いできません。  
なお、詳しい取扱い先については、仙南保健所にお尋ねください。  
【生活環境課】

No. 68

仙南クリーンセンターのこと

#### 意見・質問・要望等

仙南クリーンセンターができるにより、ごみの分別方法は変わるのですか。【小田自治センター】

#### 当 日 の 回 答

分別方法は変わりませんが、変える必要があるのかも含め、平成29年3月まで試運転を行つてあるところです。

#### 当 局 回 答

当日の回答のとおりです。なお、布団や剪定枝など、直接自分で搬入するとき規格の制限がありましたが、仙南クリーンセンターになり撤廃となりました。【生活環境課】

No. 69

不法投棄・ごみのこと

#### 意見・質問・要望等

明通峠への道に不法投棄が多いが、不法投棄防止の看板を立てるべきと思う。【藤尾自治センター】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

地元で看板設置の要望があれば、地区の環境衛生組合長を通じて配布します。なお、明通峠におきましては平成28年1月に大量の家庭ごみが不法投棄され、7月に容疑者が書類送検されました。また、11月には産廃協会県南支部のご協力により、ごみ収集及び無償処理をしていただきました。【生活環境課】

No. 70

不法投棄・ごみのこと

#### 意見・質問・要望等

不法投棄にはどのようなものがあるのか。【南町公民館】

#### 当 日 の 回 答

タイヤ、家電製品等があります。また、集積場に他地区の方が捨てていく事案があります。

#### 当 局 回 答

当日の回答のとおりです。また家庭ごみを川に不法投棄する案件が近ごろ増えております。【生活環境課】

No. 71

不法投棄・ごみのこと

#### 意見・質問・要望等

側溝に蓋のないところがあり、蓋がないから空き缶等が捨てられるのではないか。充分検討して頂きたい。【南町公民館】

#### 当 日 の 回 答

不法投棄については、マナー教育も含め、条例の見直し等検討していきます。

#### 当 局 回 答

側溝に蓋があることで、土砂払いに苦慮する場合もあり、また、蓋がかけられない側溝もありますので、地元で相談の上、必要であれば行政区長より土木課等へご相談ください。なお、ごみのポイ捨てについては、今後も啓発活動に努めます。【生活環境課・土木課】

### III 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No. 72

不法投棄・ごみにすること

#### 意見・質問・要望等

不法投棄について、トンネル脇のチェーン脱着所が通りがかりの市外の住民と思われる人たちのごみ捨て場になっているが、防止対策はないか。【北郷自治センター】

#### 当 日 の 回 答

監視カメラや防止看板を設置して、対策をしている例がありますが、あまりひどい場合には、チェーン脱着所を閉鎖する事も考えられますので、担当課や道路管理者と協議したいと思います。

#### 当 局 回 答

ご質問の箇所につきましては、道路管理者である大河原土木事務所に伝えました。  
また、地元で看板設置の要望があれば、地区の環境衛生組合長を通じて市より配布いたします。【生活環境課】

No. 73

不法投棄・ごみにすること

#### 意見・質問・要望等

ごみの不法投棄について市民の意識高揚を図るとあるが、他市町の方も通行するため、角田市民だけの意識醸成では足りないのではないか。【枝野自治センター】

#### 当 日 の 回 答

まずは教育厚生常任委員会において、市民の皆様の意識醸成をすることを念頭に検討を重ねました。事業所等への啓蒙活動が行えるよう、議会提案により「環境美化の促進に関する条例」を改正し、条文に盛り込むなど、検討していくたいと思います。

#### 当 局 回 答

市内誘致企業様が参加されている「あぶくまエコフォーラム」という組織と連携し、市内への通勤者に対しても積極的に啓発するよう努めています。また「廃棄物の処理及び清掃に関する条例」の改正で検討していきます。【生活環境課】

No. 74

不法投棄・ごみにすること

#### 意見・質問・要望等

市外の業者が、ある小学校の前にフェンスで囲いごみを捨てていた。雨が降る際、污水がそこから流出し、用水に入っていた。環境衛生組合・保健所・業者・市の担当課が立会い、ごみを撤去させた事例があった。今後同様の事があった場合、議会としてもしかるべき対応をしてほしい。【枝野自治センター】

#### 当 日 の 回 答

要望として承ります。

#### 当 局 回 答

関係者が一体となって解決した案件と認識しております。今後も皆様と協力し合いながら環境保全に努めていきます。【生活環境課】

No. 75

不法投棄・ごみにすること

#### 意見・質問・要望等

小田から台山公園に通じる道路脇に大量のごみが投棄されている。過去に一度撤去して貰ったが再度投棄されている。【老ヶ崎住宅集会所】

#### 当 日 の 回 答

現地を確認します。

※該当する土地の所有者に確認した所、ごみや廃棄物ではなく資材等を置いているとのことでした。

#### 当 局 回 答

議員の回答のとおりです。【生活環境課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

[教育厚生常任委員会所管関係]

No.76

不法投棄・ごみに關すること

#### 意見・質問・要望等

アルプス電気脇、阿武隈急行の線路沿いにごみのポイ捨てが多い。看板等を設置して予防策を取れないか。コンビニで弁当等を購入後、車内で飲食し、缶瓶もまとめてポイ捨てしている事例が多い。  
【老ヶ崎住宅集会所】

#### 当 日 の 回 答

コンビニ等の小売店との連携を図り、販売時にポイ捨てをしないよう呼びかけるなどの方策も有効ではないかと考えています。また罰則を含めた条例化も視野に入っていますが、ご理解頂けるような方策を検討していきます。

#### 当 局 回 答

地元で看板設置の要望があれば、地区の環境衛生組合長を通じて配布します。また飲食により出たごみは自宅に「持ち帰り」、「分別」して「ごみ集積所へ出す」が基本マナーと考えております。【生活環境課】

No.77

不法投棄・ごみに關すること

#### 意見・質問・要望等

環境美化の促進に関する条例に、具体的にどのような文言を盛り込むつもりか。アパート経営をしているが、住民以外の方がごみを捨てていく。ごみ袋に番号を示すなどして市が率先してルール作りをしないと不法投棄が減らない。実効性を持った条文作成を望む。【新丁三区区民会館】

#### 当 日 の 回 答

条例に盛り込む具体的な文言は、現在、検討中です。摘発や罰則を加えて欲しいとの他地区からの要望もあります。市民の皆様にご理解頂きやすい条例となるよう、慎重に検討していきます。

#### 当 局 回 答

環境衛生組合によってはごみ袋に氏名の記入、あるいは地区内だけでわかる番号を付し記入、排出している地区もありますし、集積所に利用者名簿を貼り他地区からの不法投棄を防止している地区もあります。また集積所の場所を利用者しかわからない場所に変更した地区もあります。それぞれの地区によって事情が異なることから難しい面もありますが、このような成功事例を環境衛生組合の会議等で発表していただき、不法投棄防止や分別の正しい仕方の参考にしていただけけるよう努めています。【生活環境課】

No.78

不法投棄・ごみに關すること

#### 意見・質問・要望等

通りに面したごみ集積所に他地区の方が捨てて行く。見かけた場合は口頭で注意しているが埒があかない。他地区の集積所に捨てないよう指導を行えないものか。可能であれば罰則を与えられる条例化を求めたい。【横倉自治センター】

#### 当 日 の 回 答

環境美化促進についての条例がありますが、不備な部分もあり罰則を盛り込むことが良いのか否か、市民の理解を得られるかどうか判断に至っていません。今後実情を鑑み検討していきます。

#### 当 局 回 答

ごみ集積所に掲示する「家庭ごみ集積所用表示シール」に平成29年度から、指定された地区以外には出さないように注意を呼びかける表記をしました。【生活環境課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No. 79

不法投棄・ごみにすること

#### 意見・質問・要望等

教育厚生常任委員会の要望にある不法投棄、資源ごみの持ち去りに対する市長回答に「不法投棄の看板設置、巡回パトロール」とあるが具体的な活動を教えて欲しい。ごみ集積所の外にタバコの吸い殻等が捨てられる事例がある。可能であれば行政区のごみ集積所の夜間巡回を行って欲しい。【横倉自治センター】

#### 当 日 の 回 答

不法投棄防止巡回パトロールは、基本的には野山等への産廃不法投棄防止を目指すことで開始されました。夜間巡回等については要望として承りました。

※当局に確認し以下の回答を得、質問された方に以下のとおり伝えました。

→各地区の環境衛生組合長が生活環境推進員として地区内の見回りを行っています。巡回方法や頻度等については地区により異なると思いますが、何かあった場合組合長を中心に対応されています。地区内の夜間巡回については地区内で検討して頂きますようお願い致します。

#### 当 局 回 答

議員回答のとおりです。

また、事業所や個人で協力いただけた方には、車両等に「不法投棄パトロール中」の表示物を貼っていただき、不法投棄防止の啓発も行って頂いております。【生活環境課】

No. 80

不法投棄・ごみにすること

#### 意見・質問・要望等

最近コンビニに行くとごみ箱が店内にあり容易にごみが捨てられない。ごみの散乱原因と思えるが対応できないものか。【西根自治センター】

#### 当 日 の 回 答

ごみのポイ捨て、不法投棄防止を目指した議員提案の条例化を進めたいと考えています。

#### 当 局 回 答

コンビニに限らずスーパーや駅など外に設置してあるごみ箱に、家庭ごみを持参し捨てていくマナー違反の方が増えています。自らが出したごみは自宅に「持ち帰り」、「分別」して「ごみ集積所へ出す」ようにしてください。

なお、コンビニを利用された方であれば、コンビニ内のごみ箱を利用できるはずです。【生活環境課】

No. 81

不法投棄・ごみにすること

#### 意見・質問・要望等

アパートのごみ集積所は、10室からではなく、新築の時は6室からでも設置することを文章化するべきだと思う。【東田町公民館】

#### 当 日 の 回 答

担当課に確認します。

#### 当 局 回 答

震災後アパートの増加が見受けられることから、所有者や建物管理者には事前に必ず行政区長と協議するようお話ししております。また、行政区の希望が別設置の場合は、室数に関わらず設置可能しております。なお文章化につきましては例規の改正を検討しております。【生活環境課】

No. 82

不法投棄・ごみにすること

#### 意見・質問・要望等

資源ごみを分別しないで、他地区から集積所に投げ込んでいく方がいる。角田市ごみ収集カレンダーに投げ込みは不法投棄にあたる等のPRを入れてもいいのではないか。【南町公民館】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

ごみ集積所に掲示する「家庭ごみ集積所用表示シール」を平成29年度から新しく作成するにあたり、指定された地区以外には出さないように、注意を呼びかける表記をしました。【生活環境課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No.83

不法投棄・ごみに關すること

#### 意見・質問・要望等

ごみ集積所から回収されないごみがあつた場合、なぜ回収されないのかの理由を記して貰えないか。ごみを出した方も理由が分からず困惑するし、分別ルールの理解も進まない。【老ヶ崎住宅集会所】

#### 当 日 の 回 答

回収できないごみがあつた場合、その理由を記したシールを貼っている場合と、そうでない場合があるようです。徹底するように求めると共に、より分かり易い表示内容にできないか要望していきます。

#### 当 局 回 答

基本的に、回収できないごみがあつた場合はシールを貼っておりまます。この場合考えられますのは、貼るのを忘れてしまったか、あとから(收集後)排出されたものと思われます。  
なお、シールの表示内容につきましては平成29年度から、よりわかりやすく改正するよう検討中です。【生活環境課】

No.84

放射能に關すること

#### 意見・質問・要望等

仙南クリーンセンターでの放射性物質汚染廃棄物の焼却について、宮城県全体で行うと知事が発令して、角田市でもやるんだとあつた。今後の審議はどのようになつてているのか。【小田自治センター】

#### 当 日 の 回 答

県内全市町村の了解が得られず、一時ストップしています。

#### 当 局 回 答

8,000Bq/kg以下の放射性物質汚染廃棄物については、今後開催される「宮城県指定廃棄物等処理促進市町村長会議」で、方針が示される予定であります。県北の方では、堆肥化等を進めている自治体もありますが、県の方針にならって進めていく考えであります。【生活環境課】

No.85

放射能に關すること

#### 意見・質問・要望等

仙南クリーンセンターで行われた放射性物質汚染廃棄物の試験焼却についての説明会に出席したが、バグフィルターで放射性物質を99.9%取り除くことができるとの環境省の説明には懐疑的だ。不安の声が多く出たと思うが、市長は「理解を得られた」として試験焼却に何故賛成したのか疑問だ。【西根自治センター】

#### 当 日 の 回 答

様々な検証が必要な問題だと思います。疑問の声があることを当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

放射性物質汚染廃棄物を試験焼却する場合の安全性の確保として、バグフィルターの性能や実証データの開示等、十分説明できるように国や県に要請していきます。  
仙南クリーンセンターは仙南地域広域行政事務組合の施設でありますので、試験焼却を受け入れることについて、構成市町の首長が集まり、仙南2市7町の意見を集約して決定しました。【生活環境課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

[教育厚生常任委員会所管関係]

No.86

放射能に関すること

#### 意見・質問・要望等

放射性物質汚染廃棄物の試験焼却について、地元住民への説明会を実施する前に、県への回答書を市長が県に対して提出していたことは理解に苦しむ。【西根自治センター】

#### 当 日 の 回 答

同じ想いです。

#### 当 局 回 答

住民説明会については、平成28年12月19日「宮城県が示した8,000Bq/kg以下の放射性物質汚染廃棄物に関する処理方針案の説明会」として仙南クリーンセンターで開催しました。

仙南クリーンセンターは仙南地域広域行政事務組合の施設でありますので、試験焼却を受け入れるかどうかについては、平成28年12月26日に構成市町の首長が集まり、仙南2市7町の意見を集約して決定し、平成28年12月27日の「第12回宮城県指定廃棄物等処理促進市町村長会議」において、仙南地域広域行政事務組合の理事長が代表して、放射性物質汚染廃棄物の試験焼却を受け入れることを述べました。

なお、住民説明会の前も後も、市長が県に対して回答書を提出しておりません。【生活環境課】

No.87

放射能に関すること

#### 意見・質問・要望等

放射性物質汚染廃棄物の試験焼却について、混焼に賛成するものではないが、保管している物をどのようにしていくのかを検討してもらいたい。保管状態が悲惨な状態だ。【西根自治センター】

#### 当 日 の 回 答

乾燥後、圧縮して隔離保管するなどの方策も今後考えられると思われます。保管状況の改善について検討していきます。

#### 当 局 回 答

8,000Bq/kg以下の放射性物質汚染廃棄物については、今後開催される「宮城県指定廃棄物等処理促進市町村長会議」で、方針が示される予定であります。

農林業系廃棄物の保管でご心配なことがあれば農政課へご相談ください。【生活環境課・農政課】

No.88

放射能に関すること

#### 意見・質問・要望等

市内にある放射性物質汚染廃棄物の処理をどのようにしていくのか。【枝野自治センター】

#### 当 日 の 回 答

今後の処理方針については議会としてまだ結論を出していません。判断できるデータ等が少ないため今後情報収集していくかと考えています。

#### 当 局 回 答

8,000Bq/kg以下の放射性物質汚染廃棄物については、今後開催される「宮城県指定廃棄物等処理促進市町村長会議」で、方針が示される予定であります。

県の動向を注視し、県の方向性にならって進めていく考えであります。【生活環境課】

No.89

放射能に関すること

#### 意見・質問・要望等

旧角田女子高の放射能除染した土のうのセシウムは測定しているのか。【高畠南公民館】

#### 当 日 の 回 答

状況を確認し、当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

旧角田女子高校は県の施設であります。県に確認したところでは、空間放射線量測定は、年1回測定し、平成28年度からは県のホームページで公表しております。測定値については、県のホームページ「放射能情報サイトみやぎ」に掲載されております。【生活環境課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No.90

野良猫対策に關すること

#### 意見・質問・要望等

猫を多数飼っていて、農作物等に迷惑をかけている人がいるが、去勢の補助などはないのか。【桜自治センター】

#### 当 日 の 回 答

去勢の補助は無かったと思います。マナーを守っていただくように、チラシ等を回覧することもできますので、生活環境課へご相談ください。

#### 当 局 回 答

宮城県獣医師会による「野良猫」に対する去勢手術補助制度はあります、「飼い猫」に対する補助はありません。なお、当日の回答のとおりチラシ等を回覧することもできますので当課へご相談ください。【生活環境課】

No.91

野良猫対策に關すること

#### 意見・質問・要望等

①教育厚生常任委員会所管の検討結果の野良猫対策について、飼い主のモラルとマナーと書いてあり、また、中島は苦情がないと言っているが、どういう調査を行っての結果なの分からない。生活環境課には再三にわたりお願ひしているが、いまだに回答がなく、議会報告会で唐突に書面で出てくるのはおかしい。市長回答で飼い主のモラルとマナーと言っているが、一番困っているのは、飼い主のいない猫である。【南町公民館】

②野良猫は、新中島の方が多い。行政の方は現状を見ていないのではないか。【南町公民館】

③野良猫が台山公園駐車場付近に非常に多い。【南町公民館】

#### 当 日 の 回 答

①教育厚生常任委員会で、当局確認結果の回答でしたので問題はないのかと認識しておりましたが、再度調査いたします。

②当局と検討していきます。

③当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

猫の飼養については飼い猫、野良猫の区別が難しいこともあり、飼い主には室内飼いをお願いしております。無責任な餌付けをしている方を特定できれば、当課や仙南保健所で直接本人に注意しております。なお、宮城県獣医師会による野良猫に対する去勢手術補助制度の活用や、猫の飼い方のマナー教室開催などを検討しております。

また、新中島南や東町(氏家歯科医院周辺等)の件につきましては、仙南保健所と一緒に餌付け者に対し、注意指導を行っております。【生活環境課】

No.92

野良猫対策に關すること

#### 意見・質問・要望等

野良猫対策について、宮城県動物愛護推進員云々とあるが、角田市にも同様の制度はないのか。【枝野自治センター】

#### 当 日 の 回 答

残念ながらありません。責任をもった飼い方や不用意な餌付けをやめるなどの啓蒙活動が行えるよう、教育厚生常任委員会で検討していきたいと思います。

#### 当 局 回 答

当日の回答のとおりです。今後も仙南保健所と協力しながらイベントでPRしたり、実際にペットを連れてきてもらい飼育方法のアドバイスをいただくなど責任ある飼い方の指導に努めていきます。【生活環境課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No.93

空き家対策のこと

**意見・質問・要望等** 空き家に不法投棄されている所があるが、市はどのように考えているのか。【桜自治センター】

**当 日 の 回 答** 現在、空き家の調査をしていて、状態によって分類分けをしています。ごみの問題は、原則的には所有者が撤去することになっていきます。

**当 局 回 答** 当日の回答のとおりです。空き家・空き地の管理者、所有者は不法投棄されないように適正な管理をお願いします。なお、遠方で空き家や空き地の管理を自分でできない方には、角田市シルバー人材センター等をご紹介しております。【生活環境課】

No.94

空き家対策のこと

**意見・質問・要望等** 老朽化した空き家の解体をお願いしているが、まだ実施されていない。【東田町公民館】

**当 日 の 回 答** 所有者の意向もあることから難しい問題です。担当課に伝えます。

**当 局 回 答** 該当する空き家につきましては、所有者にお会いして、ご意向を聞いておりました。今後も、所有者に声をかけてていきたいと考えております。【生活環境課】

No.95

景観のこと

**意見・質問・要望等** 台山公園北側付近に、耕作放棄地がある。歩道も含めて雑草が伸び、害虫も発生し、ごみの投棄もある。町なかにこのような土地があることは環境美化的に問題ではないか。【新丁三区区民会館】

**当 日 の 回 答** 所有者を明確にし、環境改善に向けた取り組みができると考えられます。当局へ連絡致します。

※当局に確認し以下の回答を得ました。  
→該当する地区の耕作放棄地を始め、景観を害するような状況があるかどうか調査いたします。また、他に環境を悪化させるような状況があれば、生活環境課までお知らせください。

**当 局 回 答** 議員回答のとおりです。なお、農地である場合は農業委員会と連携し農業委員会からの指導も行っております。【生活環境課】

No.96

地域医療・救急体制のこと

**意見・質問・要望等** 地域医療と救急体制について、みやぎ県南中核病院は地域の救急医療を担っているが、みやぎ県南中核病院を経由して他医療機関へ搬送されたと聞いた。得意、不得意な診療科目があるということか。【横倉自治センター】

**当 日 の 回 答** ほぼ全ての救命救急に対応できると認識していますが、高度救命救急においては、病状等により他医療機関へ搬送することもあります。調査致します。

**当 局 回 答** みやぎ県南中核病院の基本方針として、時間内、時間外を通して少なくとも構成市町あるいは仙南地域からの救急患者収容の要請には可能な限り対応する体制をとっています。  
しかし、高次医療が必要とされるケースや重症の救急患者が同時に複数名搬入された場合など、状況により収容できないケースもあるようです。  
また、小児科については、24時間365日体制で二次救急患者の受け入れを行っています。【健康推進課】

### III 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No.97

地域医療・救急体制に関するこ

#### 意見・質問・要望等

かなり前から市内の病院で夜間急患診療を行っている。それに対し市は補助金を出している。時代は変わり、みやぎ県南中核病院、仙南夜間初期急患センターができ24時間体制になり、地元に頼る必要がなくなった。是非、これを変えて欲しい。市内の病院の夜間急患診療にかかるお金を別のことに使って欲しい。現在、夜間急患診療に補助をどのくらい出しているのか。【小田自治センター】

#### 当 日 の 回 答

額については即答できませんが、今、二重三重の対策を取っています。1つ目は地区の中で夜間の対応をしてくれる病院。2つ目は、外科、小児科、救急等は、24時間中核病院で対応します。3つ目は、そこまでいかないが、例えば、熱が出た、腹痛など内科的なものは仙南夜間初期急患センターで受診できます。要望として検討していきます。

#### 当 局 回 答

夜間急患診療確保対策事業補助金については、直近の3年間で、各年度約300万円を交付しています。

みやぎ県南中核病院や仙南夜間初期急患センターの整備により、当補助金の交付は不要ではないかとのご意見だと思いますが、各病院等の現状での役割を説明しますと、みやぎ県南中核病院は、24時間体制で高次医療を必要とする方を診療し、仙南夜間初期急患センターは、月曜日から金曜日(土・日、祝日、12/29～1/3は休診)の午後6時45分から9時30分までの受付時間で、内科(16歳以上の方)のみを対象としております。夜間急患診療確保対策事業補助金を交付している市内3病院(金上病院、仙南病院、同済病院)については、午後5時30分から翌朝7時30分までの診療時間で、内科又は外科を診療しております。

以上のような診療体制となっておりますので、夜間急患診療確保対策事業を廃止した場合、午後9時30分以降、翌朝までの時間については、身近な医療機関での一次医療の提供ができなくなり(内科)、また、外科の一次医療の提供についても、夜間はできなくなります。

しかしながら、夜間急患診療確保対策事業については、深夜の受診者数の推移等を分析するなど、今後見直しを検討していきます。  
【健康推進課】

No.98

健康に関するこ

#### 意見・質問・要望等

広報かくだ1月号にウォーキングとノルディックウォークを勧める記事が掲載されているが、ウォーキングやノルディックウォークをする場所を整備してから推進して欲しい。四方山・大森山・斗藏山など自然の中を歩くウォーキングを勧めて欲しい。また、ウォーキングマップはどこに行けばもらえるのか。広報かくだに掲載して欲しい。【小田自治センター】

#### 当 日 の 回 答

要望として承りました。

#### 当 局 回 答

ウォーキングしやすい場所を整備してからウォーキング・ノルディックウォークを推進してほしいというのは、ごもっともなご意見だと思いますが、阿武隈川堤防や角田中央公園内を歩くなど、既存の環境を利用して各自の体調と相談しながら歩いていただくことも大切なことと考えております。

自然の中を歩くウォーキングイベントとしては、5月のゴールデンウイークに大森山のウォーキング(枝野自治センター主催で枝野地区民対象)、10月に斗藏山を歩くあぶQウォークととくら祭り開催時のウォーキング、11月に四方山トレッキング(商工観光課担当)などが開催されております。

また、ウォーキングマップ配布場所の情報提供については、広報かくだ等に適宜掲載していくよう検討していきます。【健康推進課】

### III 市政に関する意見、要望等

[教育厚生常任委員会所管関係]

No.99

健康にすること

#### 意見・質問・要望等

健康ポイントの今後の展開について、平成29年度は第2次にこにこ健康プランの中間評価と目標再設定の時期で、新規アイテム(スマートかくだ)は結構だが、必ず市民を巻き込んで計画・実施をして欲しい。【高畠南公民館】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

スマートかくだチャレンジ事業では、健康ポイント対象事業を拡大するとともに、健康ポイント対象年齢についても40歳以上から20歳以上に変更します。  
また、活動量計の活用や生活習慣病対策によるスマート事業を実施していきます。  
第2次角田にこにこ健康プランの中間評価と目標の再設定については、スマートかくだチャレンジ事業の進捗状況を加味しながら検討していきます。【健康推進課】

No.100

健康にすること

#### 意見・質問・要望等

インフルエンザ予防接種の助成金について、角田市が他自治体に比べて個人負担が高額だ。子育て支援の観点からも充実を期待したい。【枝野自治センター】

#### 当 日 の 回 答

要望として承ります。

#### 当 局 回 答

予防接種には、「定期接種」と「任意接種」があります。「定期の予防接種」は、国がその有効性を認め接種を奨励しているものであることから費用の助成を行っております。「任意の予防接種」は、本人又は保護者と医師の判断によって任意に選択できる予防接種です。  
現在、当市では、高校受験を控える中学3年生に対して、任意の予防接種ではありますが、接種料金4,320円のうち、2,820円を公費負担しております。平成29年度からは、接種料金が上がる予定ですが、個人負担額は据え置きとさせていただきますので、ご理解をお願いします。【健康推進課】

No.101

保育所・認定こども園にすること

#### 意見・質問・要望等

保育所と認定こども園は決まったのか。【街なか交流サロン「ひだまり】

#### 当 日 の 回 答

認定こども園は1社応募があり、保育所の応募はありませんでした。現在認定待ちです。

#### 当 局 回 答

認定こども園については、平成29年1月5日付けで、(仮称)社会福祉法人角田共育ち会を協議事業者に決定し、現在、市と事業者で協議を進めています。

保育所は応募がなかったため、募集内容等を変更して、再募集しています。平成29年3月末を仮応募締め切りとしています。【子育て支援課】

### III 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No.102

保育所・認定こども園に関するここと

#### 意見・質問・要望等

保育所についてウェルパーク隣への設置が延期されると聞いているが、その経緯について知りたい。【新丁三区区民会館】

#### 当 日 の 回 答

保育所運営に参画する業者がなかなか見つからなかつたことが要因と聞いています。また福祉公園については1/3は残して設置するとの説明でした。また認定こども園については計画通り進んでいます。

#### 当 局 回 答

平成28年10月14日～12月12日の期間に募集を行いましたが、仮の申し込みは1法人からあつたものの、本申請にいたらず、結果、申し込みがなかつたというのが、初めの応募状況です。これを受け、再募集のために募集内容を精査した結果、開所までの時間的余裕がなくなることから、開所を1年延伸することとしました。

福祉公園に保育所を整備するに当たっては、なるべく公園の現状をいかして整備をしてもらうよう事業者に要望していく方針です。【子育て支援課】

No.103

保育所・認定こども園に関するここと

#### 意見・質問・要望等

保育所の設置説明会について、設置賛成の意見は地元ではなかつた。また認定こども園の予定地は道路が狭く、車での送迎は危険を伴う。保育所の設置予定地である福祉公園はおよそ5,000万円を投じて整備されたものと記憶している。この経費が無駄になるのではないか。議会でどのような議論がなされたのか。【新丁三区区民会館】

#### 当 日 の 回 答

議会でも賛否両論でした。民設民営の手法は建設等にかかる費用の助成金を得るための手法であり、民間の事業者が参入してくれるかどうか当初から議会として指摘していました。

#### 当 局 回 答

保育所及び認定こども園の用地選定は、「施設の利用面積の確保」、「施設利用者の利便性」、「用地費等の低減化」の3つの視点を重視して行いました。

人口動態データや保育所利用者へのアンケート調査などをもとに、最終的に7候補地を選定し、上記の3つの視点で判定した結果、認定こども園については、角田中学校近くの職員駐車場、保育所については、ウェルパークの建物に隣接する福祉公園が適地という結果となりました。

議会には、平成28年8月開催の全員協議会にて説明を行いました。認定こども園の交通の安全確保については、ソフト面で、比較的道幅の広い南側から進入するよう保護者へ周知することと、登園の時間帯に交通案内人等の配置を検討するなどを説明しました。

また、ハード面で、駐車場内へのロータリー設置及び将来的に道路に幅広路肩を整備することについて、検討していく旨を説明しました。福祉公園に保育所を整備するに当たっては、なるべく公園の現状をいかして整備をしてもらうよう事業者に要望していく方針です。【子育て支援課】

No.104

やすらぎの家に関するここと

#### 意見・質問・要望等

やすらぎの家のホールが老朽化しており、危険な状態である。今後どのようにするのか。【東根自治センター】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

東根やすらぎの家は、老朽化により壁がはがれたりしていることから、危険防止のため、平成26年1月から利用を中止しています。

今後については、現在策定を進めている「角田市公共施設等総合管理計画」に基づき、解体撤去に向けて検討していきます。【社会福祉課】

### III 市政に関する意見、要望等

[教育厚生常任委員会所管関係]

No. 105

民生委員のこと

#### 意見・質問・要望等

①民生委員の選出方法について、区長に頼まれても成り手がいなくて困っている。待遇改善をお願いしたい。【街なか交流サロン「ひだまり】

②地域の民生委員等ボランティアで担つて頂いている。無償で引き受けで頂けることも限界に近い。予算化を望む。【枝野自治センター】

#### 当日の回答

①民生委員としては、完全ボランティアなので手当ては0円です。他の方法で改善できないか担当課に検討してもらいます。

②角田市の民生委員は社会福祉調査員も兼務しており、社会福祉調査員報酬の増額を検討しているとのことです。要望として承ります。

#### 当局回答

民生委員のなり手不足は、全国的な問題となっております。  
民生委員の推薦にあたっては、区長さんにも大変なご苦労をお掛けしております、大変申し訳なく思っております。

民生委員としての報酬はなく、完全ボランティアとなっておりますが、角田市からもさまざまな調査等をお願いしていることから「社会福祉調査員」としても委嘱させていただき、月額5,000円の報酬をお支払いさせていただいております。

角田市行政区長連絡協議会からも民生委員の待遇改善の申し入れもございますので、報酬の増額等について平成29年度に検討させていただく予定しております。【社会福祉課】

No. 106

小・中学校のこと

#### 意見・質問・要望等

市議会だよりに子どもの学力向上について一般質問している記事が掲載されていたが、答弁は納得できるものではなかった。成果を上げている他自治体を見習うべきではないのか。特色ある教育で角田のアピールポイントをつくるべきではないか。【西根自治センター】

#### 当日の回答

他先進地の事例、そしてその後の経過等も踏まえての答弁であったと認識しています。今後も角田ならではの教育環境整備を提案していくたいと考えています。

#### 当局回答

学力向上については、「家庭学習の手引き」を独自発行するなど力を入れており、毎年少しずつではありますが向上しております。今後の特色ある教育としてはJAXAと連携し「宇宙教育」を推進します。このことは「好奇心」から課題をとらえ「探究心」を持って問題解決を図る子どもの育成を目指すものです。【教育総務課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No.107

小・中学校に關すること

#### 意見・質問・要望等

- ①市内の中学校3校にプールがあるのか。角田中学校にはプールが無いのでは。
- ②市民プールは角田衛生センターの熱を利用して温水にしているのか。
- ③今は教育上プールを必要としないのか。基本的にはお金がかかることは当たり前、水を貯めるにもお金はかかる。角田中はわざわざ市民プールに行っている。教育環境の整備を真剣に進めて欲しい。【小田自治センター】

#### 当 日 の 回 答

- ①中学校3校にプールはありますが、使えない状態です。
- ②市民プールは独自に重油を炊いて温水にしているので、角田衛生センターの熱は利用していません。
- ③当局に確認しながら検討していきたいと思います。

#### 当 局 回 答

- ①当日の回答のとおりです。
- ②同上(ただし、重油ではなく灯油です)
- ③中学校のプールの使用は教育課程、使用頻度、管理体制、財政面など総合的に検討し、市民プールを使用することとしたものです。なお、中学校の水泳の授業については、1・2年生は必修、3年生は選択して履修できるようになっています。授業時間数も数時間程度で、時間配分は校長に任せています。【教育総務課】

No.108

自治センターに關すること

#### 意見・質問・要望等

- ①角田自治センターの移転について、今後の予定はどうなっているのか。【高畠南公民館】
- ②角田自治センターについて、継続を要望したい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

#### 当 日 の 回 答

- ①屋内運動場を取り壊してかくだ田園ホールに建替ましたが、平成30年度までは角田自治センターはそのままです。平成31年度に角田保育所を移転して、跡地を駐車場にする予定ですが、その時点で駐車場の過不足を調査し、移転について判断する予定です。
- ②平成30年度までは継続。角田保育所の移転も予定されているので、その時点で、駐車場の不足状況などを考慮して、継続するかどうか検討するようです。

#### 当 局 回 答

当日の回答のとおりです。【生涯学習課】

No.109

自治センターに關すること

#### 意見・質問・要望等

- 昨年、かくだ田園ホール前へ、角田自治センターの看板を設置するよう要望したが、まだ設置されていない。【高畠南公民館】

#### 当 日 の 回 答

現地を確認し、当局へ伝えます。

#### 当 局 回 答

平成29年3月中に市民センター入口の案内看板に、角田自治センターを表示することで対応いたします。【生涯学習課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

[教育厚生常任委員会所管関係]

No.110

自治センターに関するこ

#### 意見・質問・要望等

区長の仕事や協働のまちづくりは政策企画課、各地区自治センターは教育委員会がそれぞれ管轄していて、しっくりこない。うまく機能していないのではないか。自治センターを今後どうしていく考えなのか。【北郷自治センター】

#### 当 日 の 回 答

各地区自治センターの業務は、協働のまちづくりと社会教育は別にすべきと考えています。

#### 当 局 回 答

自治センターの運営については、自治センターの現状を踏まえ、各自治センターによって地域の実情が違うことから、自治センターの機能を今後どのようにしたらよいのかなどの自治センターのあり方について、自治センターに勤務している職員等の方々と話し合いをしながら進めてまいりたいと考えています。【生涯学習課、政策企画課】

No.111

自治センターに関するこ

#### 意見・質問・要望等

小田自治センターの除雪をして欲しい。【小田自治センター】

#### 当 日 の 回 答

交通量が多い道路から除雪をしているようです。積雪量にもよりますが朝の4時頃から除雪を始めていますが、なかなか追いつかないのが現状のようです。自治センターの除雪につきましては、できるところは協働のまちづくりの精神でお願いできればと思います。

#### 当 局 回 答

各施設管理者が除雪することになっておりますので、地域の皆様のご協力をよろしくお願いします。【生涯学習課】

No.112

郷土資料館に関するこ

#### 意見・質問・要望等

郷土資料館に民間活力を導入してはいかがでしょうか。【高畠南公民館】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

現在資料館では、年間を通じて様々な事業を数多く行っております。ご意見にあります民間活力の導入につきましては、資料館で実施している催事の協力や出演などに多くの民間団体や個人の協力をいただき事業を実施しております。ここ数年、入館者数も大幅に増加しており、指定文化財である建物の保全やセキュリティとのバランスを考慮しつつ、今後も民間団体などの協力をいただきながら、事業を行っていく予定です。【郷土資料館】

No.113

伝統文化に関するこ

#### 意見・質問・要望等

伝統文化、坂津田中に神楽があり、現在踊れる方がいる。ビデオに撮り保存しては頂けないか。【東根自治センター】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

希望があれば、地元の方と話し合い、市としてできる範囲において協力していきます。【生涯学習課】

No.114

角田中央公園に関するこ

#### 意見・質問・要望等

角田橋自転車道から総合体育館正面入り口まで遠いので、徒歩入り口を西側自転車道近くから総合体育館へ入れるよう歩道整備、看板の取り付けをお願いしたい。【藤尾自治センター】

#### 当 日 の 回 答

当局に伝えます。

#### 当 局 回 答

改めて、歩道整備する考えは今のところありませんが、角田橋自転車道を左に曲がり桜堤に階段がありますので、そちらをご利用いただきますようお願いします。【生涯学習課】

### Ⅲ 市政に関する意見、要望等

### [教育厚生常任委員会所管関係]

No.115

角田中央公園に関するこ

#### 意見・質問・要望等

消防演習、ベガルタレディースの試合、リバーサイドマラソン等のイベント時に、実際には使用しないのに野球場まで予約され、角田市野球協会で行う年間の試合運営に支障をきたしている。行政側の都合の押しつけは止めてもらいたい。【枝野自治センター】

#### 当 日 の 回 答

要望として承ります。

#### 当 局 回 答

各イベントを運営するうえで、実際には使用しない施設を他団体が使用することにより、各イベントに支障を来たす場合には、実際に使用しない施設を予約する場合もありますので、ご理解・ご協力をいただきたいと存じます。【生涯学習課】

No.116

リバーサイドマラソンに関するこ

#### 意見・質問・要望等

昨年、リバーサイドマラソンについて、コース途中の土手の両側で応援できるように、通過予定時間の立て札を設置要望したが、今回も設置されていなかった。すぐできることもやっていないのではないか。【高畠南公民館】

#### 当 日 の 回 答

今回は陸上競技場が改修工事中のため、コース変更に手間取り、手が回りませんでした。次回、検討するよう当局へ伝えます。

#### 当 局 回 答

大会運営に関する件ですので、大会運営等を担う「阿武隈川リバーサイドマラソン大会実行委員会」へお伝えいたします。【生涯学習課】